

A Brasil le acaban de bajar el grado de inversión, a México Fitch se lo están manteniendo

MARCO ANTONIO MARES: Una buena noticia para México. Y es que la agencia calificadora Fitch confirma la calificación de deuda de nuestro país. La calificadora señaló que la base económica diversificada de México y su historial de disciplina fiscal, hacen contrapeso a las dificultades de un país que sigue registrando un crecimiento económico moderado y con finanzas altamente dependientes del petróleo.

Fitch Ratings confirmó la calificación de la deuda externa de México a largo plazo en BBB+, con una perspectiva estable apoyada en la base económica diversificada del país, y su historial de disciplina fiscal. Sin duda una buena noticia porque reconoce que México, de manera implícita, no es una economía petrolera como la están considerando los mercados internacionales, y como la están en consecuencia Pepe.

JOSE YUSTE: Hay un dato ahí que te hace reflexionar en lo importante que ha hecho hoy la calificadora Fitch sobre México, que le mantiene el grado de inversión. A Brasil le acaban de bajar el grado de inversión, a México se lo están manteniendo en un contexto complicadísimo de alta volatilidad, de alza en las tasas de interés que viene por la Reserva Federal, de un tema donde sabemos que México es un país petrolero, pero aun así quiere decir que el petróleo, sabe Fitch, que lo tiene y de alguna manera puede ser viable, aun con esos precios bajísimos el petróleo y a Pemex como está.

Entonces en este contexto que Fitch te mantenga la calificación desde luego que es un muy buen dato para diferenciarte. Vamos a ver, esto puede ayudar a diferenciarse a la economía mexicana de otras economías, particularmente en este portafolios donde te ponen, porque así son los inversionistas, te ponen en el mismo portafolios de inversión que Brasil, que cualquiera de la economías en desarrollo, o en cualquiera de los portafolios de inversión de economías totalmente petrolizadas, tipo Rusia, tipo Venezuela, donde hoy México bueno pues no es una economía que esté totalmente petrolizada, sí tiene una petrolización en sus finanzas públicas, sí está la tercera parte de las finanzas públicas petrolizadas pero realmente hoy el 90 por ciento de las exportaciones de México ya son manufacturas.

Así que bueno por eso es realmente importante este tema que hoy la agencia calificadora Fitch esté diferenciando a México y le mantenga el grado de inversión en medio de este contexto tan adverso.

MARCO ANTONIO MARES: En medio de un contexto adverso y como tú bien lo señalas, en un contraste notable con Brasil que venía siendo no hace mucho tiempo la estrella fulgurante a nivel internacional, como ejemplo de desarrollo, de crecimiento, de lucha contra la desigualdad y la pobreza, bueno hoy está en la lona y México está en una situación totalmente distinta en la que si bien es cierto tiene un crecimiento pequeño relativamente, es un crecimiento positivo frente al decrecimiento que están registrando incluso otras naciones del mismo nivel de desarrollo económico en el continente.